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До празднования 9 Мая остаются считанные дни – предстоящее 70-летие Победы будет
широко отмечаться во всех уголках страны, в том числе и Воронеже, который носит
почетное звание «Города воинской славы». Напомним, что в этом году в Воронеже
впервые пройдет Парад Победы, что уже дает представление о масштабе предстоящего
торжества. Как идет подготовка к празднику? Об этом рассказывает председатель
Совета ветеранов Центрального района Владимир Ильич Момот.

  

– Подготовка к юбилею Победы началась еще год назад. Важным направлением
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является работа с молодежью – этим мы занимаемся вместе с районным отделом
образования, руководителями школ и вузов. Одним из самых интересных проектов стало
издание сборников «Окопная правда».

  

– Как готовились эти сборники?

  

– Накануне 70-летия освобождения Воронежа прошла тематическая конференция с
участием школьников – они подготовили отличные материалы. И тогда появилась идея
выпустить эти работы отдельной книжечкой «Растим патриотов». А затем решили
продолжить проект, издавая сборники воспоминаний «Окопная правда войны». К этой
работе были привлечены школьники, ветераны и союз писателей «Воинское
содружество». Ребята встречались с участниками войны, записывали их воспоминания,
которые и вошли в книжки. Проект удался на славу – нам удалось выпустить несколько
таких сборников. Ребята получили огромное удовольствие и от самой работы, и от ее
результатов.

      

  

Также недавно наши ветераны и школьники приняли участие в видеоконференции с
участием городов-героев и городов воинской славы, устроенной Союзом лицеев и
гимназий. В Воронеже базой для проведения конференции стала гимназия имени
Басова. Разговор получился очень содержательным и многогранным – о войне, о наших
сегодняшних делах.

  

– В свое время СМИ и кинематограф приложили немало усилий для дискредитации
темы войны, и существует мнение, что молодежь нынче довольно равнодушна к
подвигам дедов. Так ли это на самом деле?

  

– Нет, у ребят очень трепетное отношение к теме войны и к тем, кто ковал победу. Нам
ни разу не приходилось сталкиваться с пренебрежением или равнодушием. Школьники и
студенты очень патриотично настроены, когда речь идет о Великой Отечественной
войне, им интересно встречаться с участниками трагических и героических событий тех
лет. К тому же среди ветеранов много людей с исключительно яркими биографиями,
которым есть что рассказать подрастающему поколению – и не только про войну.
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Например, один из таких людей – это Анатолий Климентьевич Сысоев. Ему в этом году
будет 89 лет. Войну он начинал партизаном – он был тогда еще подростком. В 18 лет его
призвали на фронт. После войны хотел остаться в армии, но ему сказали, что сначала
нужно получить образование. Он закончил вуз, пошел по ракетной тематике и до сих пор
работает заместителем генерального конструктора – генерального директора КБХА.

  

– Будут ли воронежские ветераны принимать участие в Параде Победы на Красной
площади?

  

– Да, Воронеж будет представлять Николай Николаевич Борисов, полковник в отставке.
Ему скоро исполнится 91 год. Он танкист, пять раз горел в танке. В этом году он в 13-й
раз примет участие в параде на Красной площади. Очень деятельный человек, один из
активистов нашего совета. Так, недавно выпустил в Москве книгу своих воспоминаний,
постоянно встречается со студентами и школьниками.

  

– Раньше во многих школах были музеи, посвященные войне. В каком состоянии
они находятся сейчас? Встречи школьников с ветеранами бывают нечасто, а
школьный музей – это такое место, куда дети заходят в любое время.

  

– По инициативе Совета ветеранов был проведен смотр-конкурс школьных музеев – и мы
увидели огромный не поднятый пласт работы. База в музеях есть, причем очень
солидная и серьезная, однако нужны усилия, чтобы активизировать их работу.
Например, сейчас руководители школьных музеев получают полторы тысячи рублей в
месяц, да и то не все. Но, так или иначе, толчок был дан – и благодаря нашим усилиям, и
благодаря юбилею Победы. Надеюсь, что школьные музеи снова начнут развиваться и
обновляться.

  

– Кроме встреч с молодежью, какая еще работа идет накануне Дня Победы?

  

– Мы постоянно занимаемся индивидуальной работой с участниками войны. Стараемся
быть в курсе, как живут наши ветераны, в каких условиях, какие есть проблемы.
Индивидуальная работа – это в первую очередь оказание конкретной помощи тем, кто в
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ней нуждается. Кроме прочего, она включает и организацию шефской работы со
стороны школ, вузов, предприятий.

  

Ветераны необыкновенно трепетно относятся к тому вниманию, которое им оказывает
молодежь. Так, некоторое время назад школьники поздравляли участников войны
специальными открытками, сделанными в виде конвертов полевой почты. И сейчас эти
трогательные конвертики у них дома на видных местах.

  

Весь апрель будет продолжаться вручение памятных медалей «К 70-летию Победы».
Некоторые участники войны получат награды дома – им уже трудно выходить. Так, в
Центральном районе медали будут вручены 2072 участникам войны. Это 262 ветерана и
инвалида войны, 593 узников и блокадников и 1217 тружеников тыла.

  

10 апреля в Воронеже прошла всероссийская акция «Лес Победы» – в этот день в Парке
Победы наши ветераны, школьники, студенты и все желающие посадили несколько
десятков деревьев. Это одно из самых значимых и красивых мероприятий, приуроченных
к юбилею Победы – лес, посаженый в память о подвиге дедов и прадедов, будет
радовать многие поколения воронежцев.

  

Татьяна Юрина
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